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Незримый бой
В 22-м избирательном округе 

под контролем депутата это «сраже-
ние» ведется постоянно. Конечно, 
часть ребят посещают секции руко-
пашного боя и, как уверен Андрей 
Владимирович, если даже чемпионом 
окажется не каждый, спортом зани-
маться будут обязательно. 

«Традиционно 1 января мы 
бежим символический новогодний 
кросс. К храму Рождества Христо-
ва приходит много людей - дети, 
мамы, папы, дедушки, бабушки - и 
бежим. И вас приглашаю - 1 января 
в 11 часов встреча!» 

Подобные массовые спортив-
ные мероприятия для жителей  
22-го округа не редкость. Впрочем, 
в центре внимания не только спорт 
и не только рукопашники. Подрас-
тающее поколение округа №22 ста-
раются и развивать, и воспитывать 
достойно.

В детских образовательных уч-
реждениях и на других площадках 
округа при поддержке депутата ре-
гулярно проводят встречи, концер-

Депутат округа №22 Андрей ПАРЫГИН: ЛЮДИ ДЕЛА

«Живем дружно, 
нескучно»
С депутатом 22-го избира-

тельного округа Андреем 
Владимировичем Парыги-

ным мы условились встретиться в 
субботу. Утро выходного дня он 
проводил с детьми. Своих у него 
трое, а еще несколько сотен тех, 
за кого тоже в ответе. Андрей 
Владимирович - председатель 
областной Федерации рукопаш-
ного боя. Вот и в нашу встречу 
в гимназии «Юнона» проходил 
турнир, посвященный Дню на-
родного единства. 

Я была впечатлена моментом 
торжественного открытия – по 
периметру огромного, на весь 
спортивный зал татами, стоя 
плотно, плечом к плечу, десятки 
мальчишек пели гимн Российской 
Федерации. И эти мальчики в бе-
лых кимоно, наши дети, с сосре-
доточенными лицами, с достоин-
ством в движениях, почему-то 
вызвали у меня ассоциацию со 
светлой березовой рощей, Роди-
ной, ее защитниками, надеждой 
и опорой… 

В своей речи на открытии 
турнира Андрей Парыгин поже-
лал каждому участнику победы 
в предстоящем спортивном со-
стязании. Обращаясь к родителям 
юных борцов, поблагодарил за 
то, что они направляют ребят в 
правильное русло, прививают им 
наши, российские, традиционные 
ценности. Он озвучил известную 
фразу, ставшую одним из лозун-
гов Федерации рукопашного боя: 
«Самый трудный бой - это бой за 
подрастающее поколение».

ты, праздники, игровые програм-
мы, в ходе которых ребята познают 
историю страны, историю появления 
того или иного праздника в Россий-
ской Федерации. В Центре детского 
творчества «Виктория» «О подвиге, 
о доблести, о славе» к 23 Февраля, 
«Победный май» - встречи с ветера-
нами и их родственниками, расска-
зы о подвигах к 9 Мая, в детском 
саду «Парус» акция «Бессмертный 
полк». Вместе со своим депутатом 
и старшими участвовала молодежь 
округа и в высадке «деревьев Па-
мяти», в возложении цветов к мемо-
риалу воинам–интернационалистам. 
Впрочем, не только о серьезном 
разговаривают с подрастающим 
поколением. Дети есть дети, для 
них – веселые игры, а от депутата 
– вкусное мороженое всем пришед-
шим на празднование Международ-
ного дня защиты детей, наборы для 
рисования в подарок детям-инвали-

дам. Новогодние подарки детям из 
малоимущих семей были приобрете-
ны из личных средств депутата. Да и 
День города в 22-м избирательном 
округе прошел не менее запомина-
ющееся – малыши от души резви-
лись, прыгая на батутах и лакомясь 
сахарной ватой, пока взрослые на-
слаждались замечательным концер-
том артистов ДК имени Курчатова и 
вокального коллектива округа №22 
«Славяночка».

Без тыла нет победы! 
В среднем два раза в месяц де-

путат Парыгин бывает в зоне СВО. 
Как сам признает, не на самой линии 
боевого соприкосновения, а в 10-
15 километрах, в тылу. Общается 
с военными, среди которых немало 
ребят из вверенного его заботам 
округа. Знает их нужды. Андрей 
Владимирович организовывает сбор 
средств для приобретения необхо-

димого оборудования, техники, 
того, что поможет сохранить бойцам 
жизнь и выполнить боевую задачу. 
Действует по зову сердца. Уверен: 
«Идет война за справедливость, 
война за память наших дедов и 
прадедов, за наше будущее! И мы 
в ней обязаны ПОБЕДИТЬ! Без тыла 
нет победы!» 

Слова подтверждает делом. С 
начала специальной военной опера-
ции собрали около 60 тонн помощи. 
Поначалу все, что было необходи-
мо: медикаменты, снаряжение, ин-
струменты для обустройства быта. 
Каждый этап военной операции тянет 
за собой потребность в чем-то кон-
кретном. Сейчас возят больше специ-
альные средства. Собрали деньги, 
приобрели и отправили на фронт, на 
самые «жаркие» направления 7 ма-
шин УАЗ-ПИКАП, 23 профессиональ-
ных коптера. Каждый стоит примерно 
300-350 тысяч. Кто? Сначала всем 
миром, а сейчас в основном круг 
людей, тех, кто имеет возможность 
помочь.

«22 июня ровно в 4 утра. Мы 
проснулись и поехали... – писал на 
своей странице ВКонтакте Андрей 
Владимирович Парыгин об очеред-
ной поездке в зону СВО. – Хочу ещё 
раз выразить слова благодарности 
всем, кто принял в этом участие.

Всё доставили. Пообщались с 
разведчиками. Парни молодцы! На 
позитиве! У фашистов шансов 
нет. В 41-ом не было и сейчас не 
будет!»

Надежное звено
Депутат, по мнению Парыгина, 

это связующее звено между жите-
лями и администрацией. 

«Мы собираем все проблемные 
вопросы, группируем их, создаем 
планы и преподносим их админи-
страции города с просьбой оказать 
содействие в их реализации либо 
решить. Зачастую это удается». 

Действительно, общественная 

приемная депутата в 22-м избира-
тельном округе работает как часы! 
Рассмотрено 37 письменных обраще-
ний, более 100 человек обратились 
за помощью и консультацией. Ни 
один вопрос не остался без отве-
та, без разъяснения депутата. Так, 
совместно с Департаментом труда 
и социальной защиты, куда депутат 
направлял ходатайство о выделении 
денежных средств, удалось помочь 
инвалиду 1 группы Евгению Васи-
льевичу Чугунову. Он просил денег 
на установку на выделенном ему в 
прошедшем году парковочном месте 
знака «Инвалид».

Как и везде, в округе 22 основ-
ными вопросами остаются проблемы 
жилищно-коммунального хозяйства: 
ремонт дорог, стоимость коммуналь-
ных услуг, качество обслуживания 
УК, благоустройство дворовых тер-
риторий, материальная поддержка 
малоимущих граждан, обрезка де-
ревьев. Депутат совместно с Сове-
том общественности старается опре-
делить и разрешить самые острые 
вопросы.

Так, в 2023 году удалось ре-
шить многолетнюю проблему жите-
лей двух многоэтажных домов. Де-
сятки лет люди испытывали чувство 
досады, бессилия, когда в летнюю 
жару не было возможности даже 
умыться – вода просто не поднима-
лась до верхних этажей. Запастись 
живительной влагой можно было 
только ночью, и процесс этот был 
мучительно долгим – вода текла 
тонкой струйкой. Стоимость одного 
насоса для подачи холодной воды 
на последние этажи – четыреста 
пятьдесят тысяч рублей. Бюджет-
ные средства можно попытаться 
получить, но в соотношении 70/30, 
где 30 процентов – софинансиро-
вание проекта собственниками жи-
лья. Помощь жителям МКД по ул. 
Ленинградской, 19/71 пришла от 
Ростовской АЭС. Из средств, выде-
ляемых депутатам, работающим на 
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АЭС, была оплачена доля софинан-
сирования собственников. Летом 
текущего года в доме установлена 
станция повышенного давления 
холодного водоснабжения. В МКД 
по ул. К.Маркса, 30 работы по 
установке станции для повышения 
давления подачи холодной воды в 
квартиры выполнены за счет бюд-
жетных средств. 

В рамках благоустройства округа 
заасфальтирована пешеходная до-
рожка по ул. К.Маркса, 44 и уста-
новлены две опоры освещения по ул. 
Королева, 9, завершена начатая еще 
в 2022 году масштабная работа по 
освещению кварталов В-14 и В-25.

Депутат доволен: «Свет, дай Бог, 
будет гореть десятилетиями. Насосы 
поставили – люди 10-20 лет летом 
будут с водой».

Одно серьезно огорчает Парыги-
на, и это он считает неудачей года – 
Центр единоборств так и не открыт... 
Откладывается из-за проблем с под-
рядчиком. «Пока готовность центра 
85 процентов, – пояснил Андрей 
Владимирович. – Государственная 
экспертиза выявила, что средств в 
объект вложено гораздо меньше, 
чем говорит подрядчик. Чем все это 
закончится? Скорее всего, судом. 
Это еще время… Очень жаль, ведь 
за последние 40 лет в Волгодонске 
ничего муниципального по спорту 
не запускали… Коммерческое – да, 
открывали».

Сделано много, планов – 
громадье

Вся работа депутата осуществля-
ется во взаимодействии с обществен-
ными организациями, созданными 
на территории округа. Совет обще-
ственности, Совет ветеранов, Совет 
профилактики правонарушений, Об-
щество инвалидов – каждая из этих 
организаций выполняет свою часть 
общей большой работы.

На заседаниях Совета ветера-
нов обсуждаются самые насущные 
задачи: медицинское обслуживание 
пожилых людей, подготовка празд-
ников, поздравление юбиляров. Де-
путат поддерживает все начинания. 
Вместе с Советом ветеранов прове-
дена масштабная работа в рамках 
празднования Дня Победы. Посе-
тили тружеников тыла, их в округе 
восемь человек, с поздравлениями 
и подарками, никто не остался без 
внимания. Поздравления с 8 Марта 
и Днем Победы тружениц тыла про-
ходили на дому, с учетом того, что 
их возраст за 80 лет. 

На Новый год всем активистам 
округа вручены подарки. Женский 
актив 8 Марта получил подарки от 
магазина «Унидом» и цветы. В День 
города чествовали семьи юбиляров, 
прожившие 60, 55, 50 лет, они по-
лучили подарки и благодарственные 
письма от депутата, поздравитель-
ный адрес от губернатора области. 
Памятные подарки вручены 87 ак-
тивным жителям микрорайона.

Впрочем, не только хорошо 
празднуют, но и заботятся о террито-
рии. Регулярно выходят на субботни-
ки. «Месячник чистоты» проводился 
не только в квартале В-8 (все придо-
мовые территории были приведены в 
порядок), но и в квартале В-14. Де-
путат, когда он не в командировке, 
старается лично участвовать во всех 
проводимых мероприятиях. Кстати, 
жители В-14 обратились к депутату 
Андрею Владимировичу Парыгину с 
просьбой помочь официально за-
крепить за неухоженной, постоянно 
зарастающей мусором городской 
территорией (переулок Сальский, 
25) статус сквера. Один из жителей 
предложил на безвозмездной основе 
разработать проект благоустройства 
этой проблемной территории. Депу-
тат выполнил и эту просьбу избира-
телей.

Команда важна  
не только в спорте
или Несколько вопросов  
депутату на бегу

–	Андрей	Владимирович,	Вы	
депутат	городской	Думы,	пред-
седатель	областной	Федерации	
рукопашного	боя,	заслуженный	
тренер	России,	председатель	
Союза	десантников	Волгодонска,	
отец	троих	детей,	волонтер,	
регулярно	бывающий	в	зоне	СВО.	
Это	же	какой-то	нереальный	
темп	жизни.	Зачем	Вам	всё	это?	

– Если откровенно, конечно, не-
просто. Те, кто начинают вникать, 
хотя бы даже поверхностно, понима-
ют это. Зачем мне это? Воспринимай-
те как хотите, но я скажу так: «Мне 
не все равно». Не все равно, что тво-
рится со спортом. Не все равно, что 
происходит с людьми… Пока могу, 
буду помогать в меру возможности.

–	Как	же	при	такой	нагруз-
ке	Вам	удается	справляться	со	
всем,	везде	успевать?

– Очень повезло с командой, 
– улыбается Парыгин. – У меня от-
личный помощник – Ольга Алексан-
дровна Кошелева, замечательный 
человек. Считаю, что она действи-
тельно находится на своем месте. 
Ольга Александровна много вопро-
сов закрывает самостоятельно, а 
если у нее не получается, тогда уже 
подключаюсь я с каким-то админи-
стративным ресурсом. Благодарен 
председателю Совета ветеранов 
округа Галине Владимировне Па-
хомовой, Наталье Владимировне 
Клининой, которая возглавляет Об-
щество инвалидов. Это прекрасные 
организаторы. И, конечно, Совет 
общественности – наши домкомы, 
молодцы, дай Бог им здоровья! В 
чем их помощь? Да во всем! В гра-
мотном доведении информации до 
жителей, в сборе необходимой ин-
формации… Самые активные люди. 
Да, они не всегда согласны с моей 
точкой зрения, но для того мы и со-
бираемся, чтобы найти конструктив-
ное решение».

Кстати, консенсус по распределению очередности решения задач 
округа в 2024 году между депутатом и общественностью уже до-
стигнут – планов много. Предстоит большая работа.

Нина ЕГОРОВА

Музыканты раскрывают все 
новые грани своего творчества, и 
от этого лишь интереснее. Они не 
боятся экспериментировать, импро-
визировать, играют и поют в стилях 
джаз, смус-джаз, свинг, латино, 
блюз… Не удивляйтесь, но старую 
добрую классику эта ультрасо-
временная и ультрамодная группа 
тоже не обходит стороной. Ведь  
«Chorus-Jazz» – люди с хорошим 
музыкальным образованием. Груп-
па охотно взаимодействует с волго-
донскими учреждениями культуры, в 
том числе в рамках года 150-летия 
великого Рахманинова. Однажды в 
зале Волгодонского эколого-истори-
ческого музея эти музыканты пред-
ставили нам лекцию-концерт «Сергей 
Рахманинов – русский композитор». 
Но, по-моему, слово «лекция» здесь 
инородное. Стиль, в котором они об-
щаются с залом, больше похож на 
современные «квартирники».

Во-первых, в программе высту-
пают преподаватели детской школы 
искусств Цимлянска и волгодонской  
детской музыкальной школы имени 
Рахманинова. Во-вторых, они так 
умеют разговаривать со слушателем, 
что сразу чувствуешь себя своим 
среди своих. Может быть, это по-
тому, что «идейные вдохновители» 
этой группы,  супруги Дарья Макоева 
и Вадим Бахрамов, много бывали на 
международных фестивалях самой 
разной музыки? В Швеции, например, 
им очень понравились концерты под 
открытым небом. И они попробовали 
однажды провести что-то подобное 
для друзей у себя дома. Люди при-
ходят со своими стульями, усажива-
ются во дворе их дома и слушают, 
обсуждают услышанное, общаются 
на самые разные темы. Так что «чу-
жеземное влияние» не исключено. 

Но все же главное, думается, – в 
таланте и высокой общей культуре 
людей, которые позвали нас в гости 
к Сергею Рахманинову – такому ве-
ликому и родному, близкому и да-
лекому одновременно. Вот что Да-
рья Макоева рассказала мне перед 
концертом:

– Нам очень нравится Волго-
донский эколого-исторический му-
зей. Это эстетичное место, где 
собираются истинные ценители 
прекрасного. Для них приятно ра-
ботать. Во-первых, история Рах-
манинова действительно стоит 
того, чтобы как можно больше 
людей ее узнали, тем более, в год 
150-летия композитора. Во-вто-
рых, для такой программы очень 
важно соответствующее «обрам-
ление». Атмосфера  ВЭИМ  подхо-
дит как нельзя более. 

–	А,	в-третьих,	давайте	не-
множко	расскажем	читателям	о	
вашем	коллективе?

– С удовольствием! Ведет про-
грамму Ирина Михайловна Савченко 

КУЛЬТУРНЫЙ КОД

Почти «квартирник»  
у Рахманинова

К то слышал их однажды – не забудет. Как здÓрово, что со-
трудники Волгодонского эколого-исторического музея как-то 
обратили внимание на молодых музыкантов из цимлянской 

группы «Chorus-Jazz», выступавших на «Бульваре искусств» в день 
рождения Волгодонска, и пригласили их в программу «Ночь музе-
ев». Тот концерт, посвященный 100-летию российского джаза, стал 
одной из изюминок в ноябре прошлого года. С тех пор коллектив еще 
несколько раз выступил на разных волгодонских площадках, в том 
числе в рамках празднования Дня города. И каждый раз – успех. И 
каждый раз – все по-другому.

Вот такая получилась «прелю-
дия к Рахманинову» от Дарьи Ма-
коевой. Каждый коллега у нее «по-
трясающий», «бриллиант», «наше 
все». Остается добавить собствен-
ное впечатление. По-моему, общий 
центр притяжения для этих бесцен-
ных людей-бриллиантов – все же 
основатели группы Вадим Бахрамов 
и Дарья Макоева. Дарью на этом 
концерте многие из нас впервые 
открыли как изумительную солист-
ку, исполнительницу классических 
произведений. Браво!

Пересказывать рахманиновскую 
программу – дело неблагодарное, 
ее нужно слышать. В эту атмосфе-
ру, в ауру этих людей нужно по-
гружаться. Тогда ближе, понятнее 
станет и Сергей Рахманинов – как 
он сам о себе говорил: на 15 про-
центов – обычный человек. Ну а 
на остальные 85 –  это, конечно, 
наш величайший соотечественник 
с драматичной судьбой изгнанника. 
Сохранивший верность Родине, он 
так и не получил разрешение к ней 
вернуться. 

Ведущая И.М. Савченко, дей-
ствительно, построила свой рас-
сказ о Рахманинове прежде всего 
как о человеке. Как он легко влю-
блялся в юности и сколько вдох-
новения черпал в личных чувствах 
и переживаниях. Как не избежала 
бедности и других бед семья, в ко-
торой он рос. Как будущий классик 
то сближался, то конфликтовал с 
великими музыкантами и компози-
торами. Какую роль в его судьбе 
сыграли Савва Мамонтов и Федор 
Шаляпин… Как познал первый 
успех и первый оглушительный 
провал…

Как к нему подкрался наш 
красный революционный 1917 год 
и какой драмой отразился на его 
судьбе. Революцию Рахманинов не 
принял, но врагом родной страны 
не стал. До конца дней он называл 
себя гражданином России. Во время 
Великой Отечественной войны да-
вал массу благотворительных кон-
цертов и побуждал к этому других 
соотечественников. В боевых дей-
ствиях на стороне СССР участвовал 
военный самолет, построенный на 
пожертвования Сергея Рахмани-
нова – таков его вклад в победу 
над фашизмом. А семейную виллу 
в Швейцарии Рахманиновы обста-
вили только русскими предметами 
быта, посадили вокруг нее березы. 
Современники называли это место 
русским «Дворянским гнездом».  

– зав. оркестровым отделением, 
она в ДШИ Цимлянска преподает 
скрипку и занимается с группой 
раннего эстетического развития, 
приобщает деток к музыке. Это 
потрясающий человек и педагог, 
она так легко преподносит мате-
риал и живо общается с людьми – 
контакт с залом полный с первых 
мгновений! 

Программа во многом держится 
на нашей изумительной пианистке 
с консерваторским образованием 
Елене Николаевне Серенко. Это и 
преподаватель, и концертмейстер, 
и, вы сейчас услышите, исполни-
тель высочайшего уровня. Жизнь 
такова, что преподавателям неча-
сто удается заниматься концерт-
ной деятельностью – все время и 
силы забирает работа. А Елена 
Николаевна еще и мама четверых 
детей – поразительно организо-
ванный, преданный семье и музыке 
человек. Она умудряется готовить 
такую сложную программу – это 
просто наш бриллиант! Вот, ка-
залось бы, зачем ей такие допол-
нительные нагрузки?

–	А	в	самом	деле,	что	вам	
всем	дают	такие	концерты?	Вы	
скромно	молчите	о	себе.	Но	мы-
то	знаем:	у	вас	с	Вадимом	тоже	
семья	большая,	трое	детей.	Ра-
боты	хватает,	дом	строится…

– Да, все так. Но ведь у твор-
ческих людей постепенно накапли-
вается, ищет выхода потребность 
в собственных выступлениях, по-
требность давать концерты. А 
потом мы хорошо понимаем при-
шедших сюда людей. Я бы и сама 
с удовольствием воспользовалась 
случаем: не нужно ехать в большие 
города, чтобы послушать живое 
красивое исполнение классиче-
ской музыки. И очень благодарна 
каждому из коллег, что соглаша-
ются, хоть и нечасто, на такие 
концерты. 

Конечно, отдельное спасибо 
Ивану Геннадьевичу Фролову, ко-
торый работает в ДМШ Волго-
донска и в нашей Цимлянской шко-
ле искусств. Вы сейчас поймете, 
насколько колоритнее звучат рах-
маниновские композиции в сопрово-
ждении трубы – это и есть партия 
Фролова. Ну и, конечно, мы очень 
благодарны Анне Викторовне Шев-
цовой – преподавателю по классу 
фортепиано и концертмейстеру 
ДШИ Цимлянска. Без ее участия 
невозможно представить финал 
нашего концерта, а это всегда за-
поминается.

В финале этой программы, чтобы не расставаться на грустной ноте, 
музыканты дарят зрителям знаменитую «Итальянскую польку» Сергея 
Рахманинова. Легкая, солнечная, пленительная мелодия очаровывает 
с первых звуков. И оставляет общее впечатление о встрече и органи-
зовавших ее музыкантах – светлое и радостное. 

Ольга КУЗЬМИЧЕВА


